



Vorwort

an die Mütter unserer Leserinnen.

Wohl thut Ihr Recht, Ihr glücklichen Mütter heranwachsender Töchter, wenn Ihr mit sorgendem Auge jeden Eindruck beobachtet, der auf ihre Seele wirkt, wenn Ihr schützend die edle, zarte Blüthe ihres reinen Mädchen sinnes vor jedem schädlichen Einflusse, ja vor jedem Hauche, der sie trüben könnte, bewahren möchtet. Ihr thut Recht, wenn Ihr sie in ihrer Thätigkeit, ihren Bestrebungen, ihren Vergnügungen, nicht von Eurer leitenden Hand lasset. So mögen wir es Euch auch nicht verdenken, wenn Ihr ihnen kein Buch in die Hand geben wollt, das Ihr nicht geprüft und gewählt habt. Eine vielbeschäftigte Hausfrau hat aber nicht immer Zeit zu einer so sorgfältigen Prüfung, und daher findet sie es am sichersten, junge Mädchen im Alter von 15 bis 18 Jahren von Romanen,